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Senado aprueba por gran mayoría la 
creación del Ministerio de Seguridad 
Matías Gatica Lindsay 
Medios Regionales 

1 35 votos a favor; cin- 

p: en contra y dos abs- 
tenciones, el Senado 

aprobó ayer el informedela 
comisión mixta sobre la 

creación del Ministerio de 
Seguridad. Hoy el proyecto 
será votado por la Cámara 
de Diputados y, de ser visa- 
do, quedará listo para su 
promulgación. 

Enloconcreto, deser ley, 

las funciones de seguridad e 
impulso de sus políticas que- 
darán acargo de un ministe- 
rioespecializado, y yanoen 
manos de Interior. 

Tras varias diferencias en 
su tramitación entre ambas 
cámaras, una comisión mix- 
ta resolvió las discrepancias 
y acordó eliminar la facul- 
tad del futuro subsecretario 
de la cartera para solicitar 
informes de inteligencia, y 
lareserva exclusivamente al 
titular de la entidad, y se 

acordóademás que-unavez 
promulgada la norma- el 
Gobierno tenga un plazo de 
ocho meses para elaborar 
los reglamentos. 

Previo a su discusión la 
Asociación de Gobernadores 
y Gobernadoras Regionales 
deChile(Agorechi)sereunió 
con la ministra del Interior y 
Seguridad Pública, Carolina 

Tohá, y le expresó su moles- 
tía por la retención de recur- 
sos en materia presupuesta- 
ria y la figura del “sheriffre- 
gional” queseestipulaenes- 

Proyecto se vota hoy en la Cámara y de ser visado será ley. Ayer también dio 
paso clave tramitación de la Ley Antiterrorista. 

  

ta normativa. 
La iniciativa solo tuvo el 

rechazó de Carmen Aravena 
(Rep), Alejandro Kusanovic 
(indep-RN), David Sandoval 
(UDI), Gustavo Sanhueza 
(UDI) y Enrique van Ryssel- 
berghe (UDI), mientras que 
seabstuvieron Yasna Provos- 
te (DC) y Ximena Rincón 
(Dem). 

Tohá valoró el “apoyo 
transversal”, aunquereiteró 

TOHÁ VALORÓ LA “TRANSVERSALIDAD” CON QUE FUE APROBADA LA CREACIÓN DEL MINISTERIO, 

queaún quedan pendientes 
algunos compromisos del 
Ejecutivo: “El primero es 
que hay un decreto con fuer- 

za de ley, que es el queva a 
establecerel detalle de cómo 
seva aconformar el ministe- 
rio, loscargos, los requisitos, 
y los planteamientos que se 
han hechoacá, en el sentido 

de apuntar a un ministerio 
profesionalizado”. 

Por otra lado, planteó 
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que “ha quedado en eviden- 
cia también que hay un de- 
bate pendiente más amplio 
en lo quese refiere al mode- 

lo de descentralización”, lo 
que fue criticado por gober- 
nadores. 

LEY ANTITERRORISTA 
Antes, otra comisión mixta 

despachó el proyecto de Ley 
Antiterrorista, el cual busca 
reemplazar laactual norma, 

que ha sido muy cuestiona: 
da debido a su ineficacia, La 
iniciativa quedó lista para 
ser votada en ambas cáma- 

ras, lo que se realizaría la 
próxima semana. 

En concreto, lainiciativa 
busca establecer con clari- 

dad un catálogo de delitos 
que se considerarán “actos 
terroristas” y las agravantes 
en una serie de casos. Tam- 
poco quienes sean condena- 
doporella podrán optar a la 
solicitud de libertad condi- 

cional al cumplir la mitad de 
la pena. 

En octubre, el Senado ra- 
tificó casi todas las modifica- 
ciones realizadas al proyec- 
to en la Cámara; sin embar- 
go, las normas de intercep- 
tación telefónica, el rastreo 
delos datos de ubicación de 
los usuarios y el cambio de 
jurisdicción en los casos de 
juicios por delitos terroristas 
no lograron acuerdo, por lo 
que se tuvo que requerir 
una comisión mixta. 

En la instancia la norma 
deinterceptación telefónica 
fue una de las más polémi- 
cas, no obstante, logró ser 
aprobada con votación divi- 
dida. 

Sobre ello el senador de- 

mocratacristiano Iván Flo- 
res adjuntó que esta norma 
tendrá una “regulación” y 
deberá “ser autorizada por 
un juez de garantía a solici- 

   
Quienes van a salir 
afectados 
mayoritariamente, 
porque es una 
pesca de arrastre, 
son las personas 
comunes y 
corrientes”. 

Diputada Claudia Placencia. 

tud del fiscal, en un plazo 
acotado y con condiciones 
muy estrictas sobre qué ha- 
cer con la información que 
no esrelevante para la inves- 
tigación”. 

La diputada Lorena Fries 
(EA) se opuso a la indicación 
y aseguró que tanto las me- 
didas de georreferenciación 
como las de acceso a datos 
de comunicaciones ya exis- 
ten en otras leyes, “y, por lo 
tanto, esta pone un riesgo 
(...) Yo creo que el respeto a 
los derechos fundamentales 
es primero”. 

Su par del PC Alejandra 
Placencia acusó que “quie- 
nesvan asalirafectados ma- 
yoritariamente, porque es 
una pesca de arrastre, son 
las personas comunes y co- 
rrientes. Esa es un afecta- 
ción fundamental a los dere- 
chos fundamentales de las 

personas”. 

  

 

Impulsan proyectos para reducir 
plazos de pagos de las isapres 
Antela polémica por los ba- 
jos montos y extensos pla- 
zos de devolución de exce- 

sos anunciados por las isa- 
pres -incluso de mil pesos 
por mes-, ayer, por separado, 

diputados del Frente Am- 
plio, PC y PS presentaron un 

proyecto de ley para reducir 
los pagos de 13 a cinco años 
y tres años en caso de ser 
personasentre65 y 79años; 
y Demócratas hizo lo pro- 
pio. 

Los primeros proponen 
que el valor mínimo del pa- 
godecuotas seade1 UF(uni- 
dad de fomento), es decir, 
$38.000; y los segundos de 
$30.000. 

Pese a que el Congreso 
aprobó transversalmente la 
ley corta, ahora cuestionan 
al superintendente de Sa- 
lud, Víctor Torres, por apro- 
barlos pagos. Este respondió 
ayer en Tele13 Radio que 
“existe una reacción que, pa- 

ra mí, ha sido incomprensi- 
ble, sobre todo porque se ha 
intentado personalizar algo 
quenoes así. La superinten- 
dencia no actuó fuera de lo 
quedicelaley (...Esto nofue 
loquenosotros legislamos”. 

En La Moneda se defien- 
den diciendo que el proyec- 
to original no tenía plazo y 
apuntan a que fueron los 
parlamentarios quienes fija- 
ron los 13 años límites. En 
esa línea la subsecretaria de 

Salud, Andrea Albagli, ma- 

nifestó que la superinten- 
dencia “actuó conforme ala 

ley”. 
La vocera de Gobierno, 

Camila Vallejo, agregó que 
“lossenadores de oposición, 
enla comisión mixta, solici 
taron ampliar el plazo, lo 
que no era nuestra propues- 
ta. La propuesta del Ejecuti- 
vo era distinta, sin embargo 
existíala necesidad delegar 
aunacuerdo”. 0 EL SUPERINTENDENTE VÍCTOR TORRES HASIDO CUESTIONADO, 
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